



Fondo de pensión costará el doble...
Activo empresarial,
José Yuste > 2

El controvertido Fondo de Pensiones para el Bienestar va a costar más del doble, del monto original debatido en el Congreso.



Activo empresarial
José Yuste
dinero@gimm.com.mx

Fondo de Pensiones costará el doble; 54% y el símil a la nacionalización

El controvertido Fondo de Pensiones para el Bienestar va a costar más del doble del monto original debatido en la Cámara de Diputados y de Senadores, como ahora se sabe. En las discusiones se habló de un fondo semilla de 60 mil millones de pesos. Pero viendo la realidad de las pensiones, el gobierno notó que los 60 mil millones de pesos no alcanzan para el pago futuro de pensiones.

YORIO EXPLICA EL MAYOR COSTO

Fue el subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, quien explicó las necesidades de tener un Fondo, no de 60 mil millones de pesos, sino de 130 mil millones de pesos para operar al 2030, y así poder pagar las pensiones que se quieren.

Yorio se ha vuelto un vocero creíble de las necesidades de las finanzas públicas. Es parte de su credibilidad.

En pensiones, el problema es financiero y, cada vez, su costo será mayor. Es lógico: el envejecimiento de una población cada vez más grande que llega a los 65 años va necesitando mayores recursos financieros para las pensiones.

El presidente **López Obrador** busca que el Fondo de Pensiones para el Bienestar pueda pagar a los pensionados hasta 100% del salario promedio del Seguro Social. Es decir, a quienes reciben menos de 16 mil 777 pesos mensuales, se les igualará su pensión hasta llegar a esa cantidad.

FALTAN MECANISMOS SOSTENIBLES DE FINANCIAMIENTO

Sin embargo la realidad es terca: los pensionados son cada vez más y el dinero no alcanza. Los 60 mil millones de pesos iniciales se obtendrán de las cuentas inactivas de las afores (las que tienen más de diez años sin movimientos y de personas mayores a los 70 años, en el caso del IMSS, y más de 75 años en el caso del ISSSTE). Pero el fondo también se compondrá de activos del gobierno federal y ahorros presupuestales (sic).

Las cuentas inactivas aportarán 40 mil millones de pesos. El resto provendrá del Instituto para Devolver al Pueblo lo

Robado, de adeudos de estados con instituciones de seguridad social (IMSS), de utilidades netas del Tren Maya y el Aeropuerto Felipe Ángeles (que hoy reciben subsidios).

Gabriel Yorio aclaró: la próxima administración tendrá que ir haciendo sus cálculos actuariales para dicho fondo, pero en lo dicho: en pensiones no hay soluciones mágicas, sino actuariales, y pagar las pensiones al 100% es un buen objetivo, pero deben encontrarse mecanismos sostenibles.

Al parecer, el nuevo Fondo de Pensión para el Bienestar no los tiene.

IGUAL QUE COMO LO HIZO LÓPEZ MATEOS, EL 54%

Que el mantra de la administración obradorista en materia eléctrica, de lograr que la Comisión Federal de Electricidad genere 54% de la electricidad del país, sí vino de la foto del 2018. Pero más bien fue **Rocío Nahle**, la exsecretaria de Energía, quien tomó como bueno ese 54%. Después lo tomó la 4T como suyo, pues se dieron cuenta que la CFE en ese momento sí generaba el 54% de electricidad, justo el mismo porcentaje que se tenía cuando el presidente **Plutarco Elías Calles**, en 1926, nacionalizó la industria eléctrica.

Incluso el propio presidente **López Obrador** no lo ha negado, al mencionar que la compra de las plantas de Iberdrola era una suerte de nueva nacionalización eléctrica al permitir a la CFE generar hasta 56% de electricidad del país. ¿El problema? Estamos generando con combustibles fósiles cuando todos van por renovables y, además, las plantas de la CFE todavía no están listas, y por si fuera poco, la CFE mejor debería invertir en lo que se necesita, en transmisión y distribución que es donde tiene su monopolio constitucional.

CEMEX REGRESA AL GRADO DE INVERSIÓN

Cemex perdió el grado de inversión en 2009. Y por fin regresa a la ansiada calificación que permite a los inversionistas tomar sus papeles. Standard & Poor's ya le había devuelto el grado de inversión, y ahora lo hace Fitch Ratings, al otorgarle una calificación de BB+ a sus notas de largo plazo, y BB- a sus notas senior no aseguradas. Cemex tuvo que pagar el problema de su expansión global: la deuda. Ya desde aquel entonces, el legendario **Lorenzo Zambrano** hablaba de ir reduciendo la deuda, y ahora lo hace **Rogelio Zambrano**.